
 
 

Protokoll über die 111. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

 

Datum:   15.10.2024 

 

Ort: Ortsteilzentrum Rückmarsdorf  

 

Zeit:   19:00 Uhr – 21:30 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Ortsvorsteher Roger Stolze 

 

Anwesenheit OR: Herr R. Stolze, Herr A. Knoche, Herr Chr. Schannewitzki 

 

 

Gäste:   5 Bürger,   
  Gäste: Vertreter L-Gruppe:  Herr Drechsler 
      Herr Westphal 

 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

 

OV Roger Stolze eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt 

anwesende Bürger/innen sowie den anwesenden Ortschaftsrat. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde dem OR ordnungsgemäß mit der Tagesordnung 

zugesandt. 

 

Anwesend:   3 OR- Mitglieder  

 Nicht anwesend: 2 OR- Mitglieder 

 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Aufgrund der anwesenden Ortschaftsräte (3) ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf 

in der heutigen Sitzung beschlussfähig. 

  

(Gemäß § 39 (2) der Sächs. GemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn 

mindestens die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist.) 

  

 

  

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

  

Abstimmung zur Tagesordnung: 

Votum: 3/0/0 (J/N/E) 

  

Damit ist die Tagesordnung so festgestellt. 

 

TOP 4: Protokollkontrolle 110. Sitzung  

 

 Das Protokoll wurde ordnungsgemäß erstellt und im Internet veröffentlicht. Ebenso 

erfolgte die Unterzeichnung des Originals und Weitergabe an das BfR. 

  



 

 

TOP 5: Auswertung der Ratsversammlung vom September 2024 
 
Hier gab es keine relevanten Punkte für Rückmarsdorf. 

 
 
TOP 6: Beschlussvorlage Sitzungstermine Ortschaftsrat 
 

Nachfolgende Termine sind geplant: 
 
07.01.2025  12.08.2025 
04.02.2025  09.09.2025 
04.03.2025  21.10.2025 
08.04.2025  11.11.2025 
06.05.2025  09.12.2025 
10.06.2025 
 
Diese Termine wurde im Zuge eines Umlaufbeschlusses durch alle OR votiert. 
 
 

TOP 7: Informationsvorlage - VII-Ifo-08871 
 
Fortschreibung des Mobility-as-a-Service-(MaaS-)Konzeptes  
- Auftaktvorlage 
- Information zu Flexa 
- Info zur Schülerbeförderung 
 
Sachvortrag Mitarbeiter LVB/VTA Herrn Drechsler: 
 
Herr Drechsler erläutert das Vorhaben anhand einer PowerPoint- Präsentation. Ziel ist 
die Bündelung und Erhöhung der Mobilität Leipzigs. Dazu sind bereits 150 
Mobilitätsstationen eingerichtet. Diese bieten die Möglichkeit verschiedene Fahrzeuge 
bis hin zu E-Scootern zu entleihen. 
Der Stadtrat entschied, bis 2030 insgesamt 400 Mobilitätsstationen zu errichten. 
Hierzu sollen auch die Bürgerinnen und Bürger der Stadt, insbesondere zu den 
Standorten, mit einbezogen werden. 
Die derzeit vorgesehenen 4 Standorte für RMD (z. Bsp. „Dorfplatz“) müssen 
überarbeitet und präzisiert werden. 
 
Vorschläge dazu vom OV R. Stolze: 
Nach geplanter Verlegung der Haltestelle am Gewerbegebiet stadteinwärts (neben 
Netto) könnte dieser Bereich genutzt werden. Auch der Bereich, der in einer 
Parktasche Miltitzer Straße/Wachbergallee installierten Fahrradbügel, gedacht für 
Nutzer der Buslinien, könnte dafür verwendet werden, da dort kaum Fahrräder 
abgestellt werden. 
Herr Schubert, Schulleiter Grundschule, fragt an, ob die Installation von „Teilauto“ 
vorgesehen sei. Lt. Herrn Drechsler vorerst wohl nicht - wird aber geprüft. 
 
Herr Westphal stellt kurz die ab 25.11.24 aktive Flexa-Route bzw. die Haltepunkte für 
RMD und Umgebung vor. Auch die Einbindung der Schülerbeförderung wird nochmals 
geprüft. 

 
 
TOP 8: Einladung zum Workshop „Dialogtool Energiewende“ am 25.11.2024 

 
Ziel ist die Einbeziehung der Bürger:innen in die Vorhaben. 
Beispielsweise wird sich auch die Fa. Papenburg nach Einstellung des 
Kiesabbaus und einem entsprechenden Flächentausch intensiv mit diesem 
Thema beschäftigen. 
Teilnehmer im Auftrag des OR: Herr A. Knoche bzw. OV Stolze stellvertretend 
 

 



TOP 9: Vorbereitung Austausch mit Rick Ulbricht CDU (Mitglied des 
Sächsischen Landtages) für Wünsche der Rückmarsdorfer Bürger, welche im 
Landtag angesprochen werden könnten. 

 
OV R. Stolze erläutert, dass sich der Herr R. Ulbricht, Mitglied des Sächsischen 
Landtages, angeboten hat, für RMD wichtige Dinge in den Landtag einzubringen, um 
sie einer Lösung zuzuführen. OV R. Stolze hat dazu vorerst drei Fakten 
vorgeschlagen, welcher er in schriftl. Form an ihn herantragen wird: 
 

- Begrenzung Südabkurvung (Fluglärm) 
- Antrag zur Stärkung der OR innerhalb der SächsGemO bzgl. 

Stimmrechte im Stadtrat 
- Antrag, dass auch Beamte als Ortschaftsräte einer Gemeinde gewählt 

und tätig werden dürfen. 
 
 
 

TOP 10: Haushalt 2024/2025 

Mit der Einbringung Beschlussvorlage – VIII-DS-00188 der Planung des Doppelhaushalts der 

Stadt Leipzig für die Jahre 2025 und 2026 steht es den Ortschaften zu, dazu 

Änderungsanträge zu stellen. 

OV R. Stolze stellt den Anwesenden die Liste sowie die Ergänzung der beschlossenen 

Maßnahmen vor. Insgesamt sind hier bereits 16 Vorschläge/Initiativen enthalten. Diese sollen 

jeweils als Einzelanträge schriftlich dem Stadtrat vorgelegt werden. 

Abstimmung zu den Anträgen:    Votum: 3/0/0 (J/N/E) 

  
 
TOP 11: Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles    
  
 Schulleiter der Grundschule, Herr Schubert, hat nachfolgende Fragen/Bemerkungen: 

Die Sporthalle sollte erneut einer Prüfung durch den TÜV Süd unterzogen werden. 
Bisher fehlen dazu jegliche Dokumente einer vorherigen Abnahme/Prüfung. Es gibt 
eine Frist bis zum 15.11.25, danach droht möglicherweise sogar die Schließung der 
Halle. 
Weiterhin stehen Fragen zur Sanierung und Erweiterung der Grundschule im Raum: 
Was ist mit der geplanten Interimslösung, dem Containerbau? 
Sollen tatsächlich die Container, welche derzeit an der GS Gundorf genutzt werden, 
später nach RMD umgesetzt werden? Damit würde sich der Zeitplan erheblich 
verschieben. 
Es gibt Gerüchte, dass das von der Stadtverwaltung beauftragte Architektenbüro die 
Zusammenarbeit mit der Stadt beendet haben soll? 
Könnte der Entwurf des Umbaus noch geändert bzw. angepasst werden? 
Herr Schubert meint, dass eine zweizügige Schule für die künftig zu erwartenden 
Schülerzahlen überdimensioniert sei. 
R. Stolze sichert zu, Antworten bei den Zuständigen einzuholen. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



TOP 12: Organisatorisches 
 

Nächste OR-Sitzung findet am Dienstag, 12.11.2024, 19:00 Uhr im 
Ortsteilzentrum statt. 

 
 
 
 
 
R. Stolze     A. Knoche 

Ortsvorsteher     Ortschaftsrat 

 

 

 

H. Tennhardt  

Protokoll 


